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Como Funciona O Fermento? 
 
 
Então vamos comemorar a nossa Páscoa, não com o pão que leva fermento, 
o fermento velho do pecado e da imoralidade. I Coríntios 5:8. 
 
 

Há milhares de anos o fermento tem sido usado para fazer pães, bolos 
e biscoitos. É ele que permite o crescimento da massa. Nos tempos bíblicos, 
o fermento era símbolo de influências boas ou más. Por isso, é possível falar 
espiritualmente de bom e mau fermento, ou, como disse o apóstolo Paulo, 
fermento novo e "fermento velho". 

Na Páscoa, as pessoas não podiam comer nada que fosse fermentado 
nem ter o produto em suas casas. Nessa ocasião, o fermento simbolizava o 
pecado e a rejeição a Deus. 

Não sabemos ao certo que ligação os judeus fizeram entre o pecado e 
o fermento para que este se tomasse símbolo daquele. Contudo, é 
interessante notar que uma pessoa orgulhosa é muitas vezes reconhecida 
como "cheia de si", ou seja, "fermentada pelo seu próprio ego". O orgulho é 
um dos piores pecados que existem. 

Em 1876, Louis Pasteur descobriu que o fermento que faz o pão 
crescer é, na verdade, um ser vivo. A levedura que provoca o inchaço da 
massa é um fungo microscópico viciado em açúcar. 

Esse fungo fica inativo a maior parte do tempo, caso o fermento esteja 
seco. Porém, se for umedecido, ele desperta e começa a alimentar-se do 
açúcar que há na massa. O resultado? Ele cresce e se reproduz de dois modos 
diferentes. O primeiro é através da mitose, onde uma célula simples pode 
dividir-se e separar-se, originando duas novas células iguaizinhas a ela. O 
segundo modo é através da geração de um broto. 

Cada fungo de levedura é formado por uma célula somente. Mas, antes 
de dividir, ela cresce de modo a triplicar de tamanho. Esse crescimento 
produz dióxido de carbono e álcool, que, juntos, formam bolhas na massa, 
dando aquela sensação de inchaço. Assim, quando assamos o pão, o álcool 
evapora e a levedura morre, mas as bolhas de gás permanecem, tomando-o 
leve e macio. 

Você já notou que na Santa Ceia o pão é sem fermento? Isso indica 
que Cristo não tinha pecado quando morreu por nós na cruz do Calvário. E, 
se aceitarmos a Sua graça, Ele pode nos purificar de todo fermento de 
pecado e encher nossa alma do poder de Seu Espírito. 

 


